

# AL COMPOSTALIANO

PUBLÍCASE POR LA TARDE

DIARIO INDEPENDIENTE

FRANQUEO CONCERTADO

Año XVIII

Oficinas: Huérfanas, 34

Santiago, jueves 1 de abril de 1937

Teléfono número 1337

N.º 5.001



Una patria: ESPAÑA  
Un caudillo: FRANCO

**Nuestras tropas rompieron, en brillante jornada, la línea enemiga al N. E. de Villarreal y obtuvieron una señalada victoria. Muertos, prisioneros y un considerable botín en nuestro poder. En Santander, en Asturias y en el Sur también fueron los rojos duramente castigados. Parte oficial**

El Ejército Liberador

## Una jornada brillantísima

Salamanca.—Boletín informativo del Cuartel General del Generalísimo. Noticias recibidas hasta las veinte horas del 31 de marzo de 1937:

### EJERCITO DEL NORTE

Quinta División.—Sin novedad, habiéndose pasado a nuestras filas 7 milicianos con armamento y 11 paisanos.

Sexta División.—En un intento de incursión enemiga en el frente de Santander, por Lorilla, fué aquél castigado duramente por nuestras fuerzas que lo persiguieron, haciéndole 23 muertos y gran cantidad de heridos.

En el frente de Vizcaya, nuestras tropas han roto la línea enemiga al N. O. de Villarreal, ocupando un contrafuerte en que los rojos tenían sus fortificaciones y atrinchamientos y las alturas de Albertia, Maroto, Farindo y Asensiomendi.

Además, en un posterior brillantísimo combate, nuestras tropas ocuparon la localidad de Asensiomendi y la línea de trincheras y obras de fortificación de este sector.

El castigo infligido a los rojos fué grande, habiéndoles cogido dos cañones, 16 ametralladoras, 200 fusiles, 50 prisioneros y más de un centenar de muertos, sin contar los aprehendidos en el sector derecho que, por lo avanzado de la hora en que terminó el combate, no pudieron ser recatados.

Ni lo fragoso del terreno, ni las fortificaciones enemigas lograron contener la potencia y arrollador empuje de las fuerzas nacionales.

Octava División.—El enemigo hostilizó nuestras posiciones en la mayoría de los frentes asturianos, siendo castigado duramente por nuestro certero fuego.

División de Avila.—Sin novedad.

Cuerpo de Ejército de Madrid. Sin novedad, con ligeros tiroteos de fusil y cañón.

### EJERCITO DEL SUR

El enemigo hostilizó ligeramente nuestras posiciones del sector cordobés, siendo puesto en fuga por el fuego de nuestra Artillería y la salida contra él de la Infantería.

En el sector de Extremadura hemos realizado reconocimientos ofensivos, haciendo al enemigo 6 muertos.

Salamanca 31 de marzo de 1937. De orden de S. E.—El General Segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

## La crisis del Gobierno de Cataluña, repercutirá en el de Valencia

París.—Le Temps y otros periódicos glosan la nota que después de su dimisión y de la del Gobierno de la Generalidad dió Companys y le sorprende que no señale los motivos de tal decisión.

Se limita a exponer los hechos, pero calla el por qué interno de la crisis. Parece que la precipitación dimisión simultánea de cuatro ministros anarquistas.

Insiste Companys en que hace falta constituir un Gobierno fuerte que se sobreponga a las dificultades presentes y recuerda los graves trances por que ha pasado Cataluña y de los cuales logró salir a flote.

Pide una acción común, inmediata y enérgica, como enérgicas fueron algunas medidas que dictó últimamente, y recaba las máximas facultades para el Gobierno que ahora se forme.

Es seguro que la constitución del Gobierno catalán habrá de coincidir con esenciales variaciones en el de Valencia.

Cámara de Comercio

## Abastecimiento de Madrid

Habiéndose reclamado por la Superioridad, a esta Cámara de Comercio el envío de datos relacionados con el abastecimiento de Madrid, al que aquella trata de prevenir, y a fin de poder suministrarlos, se ruega a aquellos comerciantes e industriales de la demarcación a quienes interese, informen en el más breve plazo a esta Cámara sobre los extremos siguientes:

Artículos que normalmente se pueden remitir a Madrid desde esta circunscripción, indicando cantidades aproximadas referidas a un período de tiempo determinado, y medio de transporte utilizado habitualmente.

Disponibilidades de esos artículos en la actualidad y plazo dentro del cual podrán movilizarse.

Los proveedores de Madrid, que deseen reanudar su tráfico lo comunicarán a la Cámara de Comercio Interina de Madrid, que en breve funcionará en el domicilio de la de Valladolid, haciéndole ofertas de los artículos en forma comercial. Dicha Cámara será, mientras no se establezca la normalidad de las relaciones comerciales, el único intermediario que se hará cargo de los artículos y de la distribución de los mismos con plena garantía para los remitentes, los cuales enviarán a dicha Cámara relación de sus antiguos clientes, para que pueda procurarse que se reanude su comunicación comercial con los mismos.

En el caso de no existir esos clientes, la Cámara colocará los artículos entre otros comerciantes del ramo correspondiente y que tengan solvencia.

Los proveedores de Madrid venderán en firme, a la Cámara y ésta se hará cargo de los artículos y responderá del pago de los mismos.

## MILICIAS DE LA J. A. P.

Por Dios y por España. Tal es el pensamiento y la idea central de todos los que luchan en esta hora contra la masonería y las hordas de Moscú.

Las Milicias de la J. A. P. de Santiago, como entidad primordialmente confesional católica de esta España guerrera, están asistiendo a los ejercicios espirituales, dirigidos por el cultísimo profesor del Seminario, D. Joaquín Andrade.

El próximo domingo, en la Iglesia de San Martín, cumplirán con el precepto pascual colectivamente, acercándose a recibir a Jesucristo Sacramento, el Gran Capitán de la España inmortal.

¡CRUCES NEGRAS DE LA VICTORIA! Hoy más que nunca santificáis vuestro lema: POR DIOS Y POR ESPAÑA, PRESENTE Y ADELANTE.

## Sindicato Español Universitario

Se han recibido en esta Jefatura los donativos enviados con destino a la biblioteca de este Sindicato por los siguientes señores.

Don Manuel Porto,  
Don Francisco Porto,  
Don Vicente Gollanes Cendón (2.º donativo).

Don Manuel Remuñán García,  
Don Ramón Buidé Laverde,  
RR. PP. Franciscanos.

Con estos donativos demuestran su interés por la divulgación del estudio tan descuidado en España. Y nosotros les correspondemos ayudando a preparar una juventud que haga la España: UNA GRANDE LIBRE que todos deseamos.

Muchas gracias y reciban atentos saludos Nacional Sindicalistas.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Educación soviética

## Episodios característicos

Saben perfectamente los marxistas que a toda revolución social es necesario preceda una revolución doctrinal, pues el choque de las armas y las luchas incendiarias de nada valdrían, si antes no se verificase un violento choque de destrucción en el campo de las ideas y de los principios.

Conforme a esta verdad, tratan ellos de preparar una revolución general con una subversión profunda del orden humano y social, infiltrando en las conciencias infantiles gérmenes destructores y corruptores, de donde ha de estallar mañana la chispa de los trastornos sociales, cifra de sus perversiones ideales y fuego sin duda en que perecerán ellos mismos.

Es evidente que una preparación a tal objeto no pudo por menos de dar ya sus resultados tangibles. Por primera vez refiere el periódico *Komsomol Pravda* en abril de 1935, que en las calles de Odesa tuvo lugar una formidable batalla entre los alumnos de las diversas escuelas soviéticas.

En febrero de 1935 se había organizado una velada de las escuelas profesionales en el centro «Revolución de Enero»; el acto terminó con una batalla general entre los alumnos de la escuela 13 y 81. La lucha, iba acompañada de gritos antisemitas. Y no era la primera, dado que es gran de la hostilidad entre los alumnos. *Komsomol Pravda*, número 52, 1935.

Posteriormente escribía el mismo periódico (número 72, 1935): «La administración central, creada especialmente para la lucha contra el abandono de los niños y el bandadaje infantil, todos los días recurre a la milicia en ayuda contra el asalto... de los chicos. Todos los días, continúa el periódico soviético, la Administración es asaltada por una cincuentena de niños y adolescentes, que exigen su admisión en los asilos para la infancia, trabajo o lechos en los hospicios. El *Spon* (esta abreviación de salvaguarda social de los menores) de Odesa no puede satisfacerlos. En realidad, ha tenido que suspender la lucha contra los niños abandonados, porque sus colonias están hasta desbordarse y el departamento de Hacienda no concede fondos para alimentos y calefacción».

No vaya a creerse sea único este caso de Odesa, porque el mismo periódico (número 4, 1935) habla de los niños de Kieff de la siguiente manera: «Encuéstrase por las vías centenares de pequeños andrajosos. ¿Quiénes son? Son escolares soviéticos convertidos en gólfos de la calle». Refiriéndose a la misma ciudad de Kieff afirma textualmente otro periódico soviético, muy caracterizado por su título *Za Komsomol Pravda* (Por la instrucción comunista) número 5, 1935: «En la escuela modelo número 71 hubo recientemente una batalla entre los alumnos»; añadiendo, que en Samara los alumnos habían dado muerte al presidente del Comité de los profesores, al mayor de su clase y a la maestra, siendo así mismo no menos significativo, que en el periódico citado bajo el epígrafe de «bandadaje social» se citen casos de delitos graves cometidos por alumnos de la escuela soviética de Poddori, en la región de Leningrado.

A su concepción crudamente materialista del hombre y de la historia, agregan los bolcheviques un absurdo y disparatado raciocinio. Abren los diques de todas las aberraciones y quieren luego contener el curso impetuoso de la corriente; rompen el freno y pretenden regular la marcha. Según las publicaciones oficiales de la Pública Instrucción, entre otros muchos datos, llegaron los malvados a decir: «Deben».

(Termina en 2.ª página).

De Queipo de Llano

## Charla pronunciada ayer

Comenzó anoche su charla el general jefe del Ejército del Sur, ante el micrófono de Radio Sevilla, manifestando que la cuestión del control ha producido estos días gran agitación y fué objeto de muchos comentarios, especialmente en Francia e Inglaterra.

Francia dice que existen tropas italianas en los frentes españoles y tanto ésta como Inglaterra se muestran contra Italia, haciéndole objeto de burlas y mofas.

Créese que en dicha actitud influyó grandemente el dinero de los españoles.

La prensa católica parisiense, y especialmente «La Croix», subvencionada por los rojos, hace una intensa campaña contra los católicos españoles, a pesar de la encíclica del Papa y de las declaraciones del Cardenal Verdier.

Es escandaloso que Francia, la de la «no intervención», proteste de que haya italianos en nuestros frentes, cuando ella envía material de guerra y permite el paso por sus fronteras de voluntarios para pelear en las filas marxistas contra nosotros.

Si el Gobierno francés no lo permitiera la guerra estaría terminada hace tiempo.

El Gobierno inglés ha prometido que Francia dejará ya de enviar voluntarios a España, y en efecto, M. Blum manifestó que así se haría.

Manifiesta luego el locutor que M. Blum viene diciendo lo mismo desde hace ocho meses, y cree que no debe creersele, pues es un hebreo y lo mismo los que con él forman el Gobierno, y de los hebreos no puede fiarse nadie.

«L'Action Française» participa que el jueves último pasaron con dirección a España 14 camiones cargados de voluntarios y material de guerra.

El general Queipo hablando del tratado hecho entre Italia y Yugoslavia, expone que llamó la atención del mundo por la rapidez con que ha sido concertado y firmado.

Habla de los comentarios hechos por Moscú y Francia, y el despectivo que demuestran, pretendiendo restarle la mucha importancia que tiene.

En cambio, varios periódicos franceses, entre ellos «La Liberté», dan al tratado la importancia que representa, y fustigan la política del Gobierno del París, del que dicen que perdió la cortesía y se ha convertido en un Estado marxista.

Los Gobiernos de Francia e Inglaterra—sigue diciendo el general Queipo—aunque quieren que España sea un pueblo grande, no consenten que se convierta en un Estado autoritario.

El Generalísimo Franco triunfó a pesar de la enemiga de esas naciones.

Da cuenta de la crisis en que se encuentran los «gobiernos» de Bilbao, Barcelona, y Valencia, y que se resolverán como los partidos de la CNT y la FAI, quieran pues en realidad son los que mandan, y a los que están sometidos.

Las radios marxistas mintiendo de una manera indigna y descarada, hablan de una sublevación en el Ejército fascista.

Muchas ciudades, entre ellas Sevilla y Salamanca, están sublevadas. Esto—prosigue diciendo el locutor—es algo que asombra.

Las tabernas y lupanares de Sevilla son algo gigantesco.

Dicen también que en un café cantante de Sevilla, fueron desalojados de un palco por alemanes, varios aviadores, y después hicieron con el público, que salió del local a viva fuerza.

También manifiestan que en Tetuán hubo varios fusilamientos. En fin, este mentir de los marxistas es inaudito.

Tragedias de la vida

## Hermanas que se suicidan

Perpignan.—Un drama verdaderamente romántico se ha desarrollado la noche última cerca de Perpignan.

Dos hermanas españolas, Dolores y Leonor Masoliver, de cincuenta y sesenta años, respectivamente, se han suicidado en plena noche, a la luz de una luna clara, arrojándose estrechamente abrazadas, al paso de un tren, en la línea de Prades a Perpignan, cerca de esta última localidad. Así han puesto punto final a una dolorosa aventura sentimental.

Cuando vivían en Gerona, la revolución las arrojó hasta Perpignan, con el marido de Dolores.

Pero un día el marido, que sentía la nostalgia de su país, entró en España y no volvió más.

Poco tiempo después las dos hermanas supieron que el fugitivo vivía con una joven catalana.

Desde entonces, tristes por el dolor, se encerraron con su pena en un modesto alojamiento.

Después se las vió con frecuencia salir a la aventura y pasear sin determinado objeto.

La noche pasada el guardián de un paso a nivel vió como, estrechamente unidas, marchaban por la vía férrea las dos hermanas, y no pudo impedir que las dos hermanas realizasen su trágico propósito.

Poco después ambas morían aplastadas por un tren que pasó a gran velocidad.

Y a la mañana siguiente sólo se pudo dar una sepultura decente a las dos hermanas, unidas en la muerte como lo habían estado en vida.

## Los donativos patrióticos de la Empresa del Principal

Fueron entregadas en el Laboratorio de Farmacia Militar pesetas 70.40 importe de la función celebrada a beneficio de dicha Institución por la Empresa del referido teatro el viernes 12 de marzo.

Es de alabar la constancia y asiduidad con que el inteligente y activo empresario D. Isaac Fraga contribuye a tan benemérita y patriótica institución farmacéutica militar.

## Dos millones de pesetas por un par de zapatos

Otawa, 31.—El Sindicato de constructores de calzado de Canadá ha acordado regalar a la Reina de Inglaterra los zapatos que ha de llevar en la ceremonia de la coronación del Rey Jorge.

Llevarán 2.300 piedras preciosas, y su valor será de 2.800.000 francos.

Jamás persona alguna ha lucido unos zapatos de tal precio.

## Mañana viernes benéfico en el Principal

Mañana viernes la función de las siete y media de la tarde en el Teatro Principal será dedicada al laboratorio de Farmacia Militar. La película elegida para las exhibiciones de mañana es la espléndida y espectacular producción Warner Bros «El Gondolero de Broadway», que por su magnífica calidad cinematográfica, el atractivo de su tema, y la pléyde de estrellas que en ella intervienen ha de merecer el interés de cuantos aman el buen cine.

Ya saben cuantos además de hacer una obra patriótica desean pasar un rato ameno y delicioso, que «El Gondolero de Broadway», con Dik Powell, Adolfo Menjou y Jean Boldel, les espera en el Principal.

D. Rafael Benedito

## En su cuarta conferencia

En este Paraninfo, en este salón en que tantas veces se cobijó la juventud gallega, reina la obscuridad; la luz del proyector, navega en sinfonía cromática sobre estampas vascas.

El estrado, rojo, evocador de magnificencias claustrales, apaga todo rumor.

Ocupa el primer plano el profesor Benedito y dice las características de la música montañesa. Posee—explica—aislada la Castilla concomitancias astures no obstante ostentar fisonomía singular; su variante amorosa tiene cierta tristeza y melancólica suavidad; la más viril—más asturiana—posee desparpajo y gracia; mostráranos de aquélla dos ejemplos en «Amor mio» y «No se va la paloma, no» y de estotra uno, «Tengo cuatro pañuelucos», y tiene por fin, para nuestro regalo una canción, optimista y natural: montañesa, que cantó él mismo muy bien:

«Pícaro molinero,  
¿qué le digiste  
a la molinera,  
que está tan triste?»

Vasconia, ocupa la segunda parte de la lección; con sus elementos étnicos y morfológicos moldea una música única y fuera de los cauces generales de las regiones restantes de la Iberia; es la canción, como el idioma, algo propio y original; el paisaje, el temperamento y todo en fin, refléjase en la música éuskara, con su candidez, su agilidad y brío; sus característicos aires tranquilos y lentos, a pesar del tono menor en que están escritos, sirven para cantar las más alegres cosas; pécárese en este detalle al canto gregoriano en los Aeluyas, por ejemplo.

Es el país del mundo Vasconia, más amante de la música; dos vascos ya cantan reunidos, a coro; varios: un orfeón.

El chistu, el tamboril y la danza de las espadas—difícil de manejar y ritmo—completan el cuadro que el profesor pinta con su encantadora manera de decir, ayudado por María Carlota de Crespo, Angel Brage y el imprescindible Lisardo, el bedel simpático y modelo que gobierna la máquina de proyecciones, máquina que puso en esta conferencia sobre la pantalla, lucas vascas de colorido de reinetas.

Tres ejemplos destacaron de entre la lista de ellos, «La canción del borracho», una canción de ensopado optimista.

«Es el beber  
mi mayor placer

«Vas hacia casa  
y no puedes andar,  
y tumbado te dejas estar  
sin poder... caminar.

Canción en que Benedito se lució entonando y recitando, y en ambas cosas y el arreglo onomatopéyico del cabalgar de brujas hacia el aquelarre, cuando

«Ocho brujas cabalgan un burro  
un sábado anochecido;  
«Cuernos van y trompetas tocando  
haciendo infernal ruido,  
«¡Hurra!  
«Gritan en la noche de San Juan».

La tercera canción «Din don, din don dan» cantóla María Carlota, como siempre, en las canciones de cuna sobre todo, fué su voz un medallón triste de marfil antiguo; siempre en sus berceuses hay cuna o añoranzas; brillan las estrellas; paz:

«Duermete y sueña mi niño, al calor  
de mi regazo, tu sueño mejor,  
«Din don, din don dan  
«Palomitas volarán».

Sueña el paisaje; en las cumbres, niebla.  
Angel Brage, hizo salir de entre las teclas, convertidas en ai-

Devocionarios para Primera Comunión. Gran surtido y muy baratos :: EL SOL, Papelería



menas de torrona, estupendas sonoridades de la tierra de los hidalgos, condensadas en la 'Rapodia montañesa'; siendo premio da su labor en la citada obra así como en el 'Preludio vasco' del P. Donostia, con largo ovacionar.

Felicitación a todos, en especial al maestro que tan bien transcribió al interpretar el 'Aquelarre', tan extrañamente sonoro que no puede sustraerme a la sonoridad de la estrofa:

Hacia el 'Aquelarre' presurosas van, las horribles brujas hijas de Satán

FERNANDO LANDEIRA

31 marzo, 1937.

Donativos para el Hospital de San Cayetano

Donativos recibidos en la Comandancia Militar con destino al Hospital de San Cayetano. Ayuntamiento de Touro parroquia de Chayán, 250 50 pesetas.

Rusia y Cristiandad (Russie et Chrétienté) ha coleccionado en la prensa bolchevique numerosos datos que ilustran abundantemente este aspecto de la vida escolar en la U. R. S. S.

P. Bernardino Lago.

Compostela.

Sesión municipal

Celebró anoche sesión la Comisión gestora municipal, presidida por el Alcalde D. Manuel García Díez y asisten los concejales D. Jorge de la Riva y D. Fermín Zelada.

Apruébanse las siguientes cuentas. A D. Inocente Seoane, 186 pesetas, por las obras realizadas el año último en las fuentes públicas de Santiago.

NOVENO ANIVERSARIO. Todas las Misas que se celebren mañana, 2 de abril, de ocho a diez, en la iglesia parroquial de San Félix, serán aplicadas por el eterno descanso de

BRAULIO PINTOS REINO. Su viuda, hijos y familia agradecerán la asistencia a algunas de dichas Misas.

Cámara de Comercio. Abastecimiento de Madrid. (Viene de la 1.ª página).

mos aniquilar y desterrar todas las ocasiones que pueden desarrollar la religión en el niño. (La educación preescolar, abril 1935, p. 4).

Y con más acritud venenosa se expresa todavía el órgano de las escuelas elementales y medias de Moscú: el objeto de sus transmisiones es formar los niños en verdaderos guerreros para el comunismo, debemos sofocar en ellos, desde los primeros años, la fe en Dios (con letra minúscula), en los santos y en las fuerzas sobrenaturales. (Por la educación comunista, febrero 1935, p. 9).

Afirmaciones como las precedentes podrían citarse en número infinito. La revista dominicana

PRINCIPAL. Mañana Viernes Benéfico. Estrena la grandiosa y espectacular superproducción moderna

EL GONDOLERO DE BROADWAY. Un film todo juventud, amenidad y simpatía, con

DICK POWELL, JEAN BLONDEL, LOUISE FAZENDA, ADO FO MENJOU

La función de las siete y media es a BENEFICIO DEL LABORATORIO DE FARMACIA MILITAR.

antes de la iniciación del Movimiento. La Coruña, 25 de marzo de 1937.—El Comandante Jefe, Antonio Olivé.—Rubricado.

NOTICIAS

Mañana irá a Villagarcía el señor Arzobispo D. Tomás Muniz de Pablo, permaneciendo en dicha villa hasta el viernes. Administrará el Sacramento de la Confirmación y el día 3 bendicirá el nuevo templo de los Padres Misioneros del Inmaculado Corazón de María.

Se ha dispuesto que los billetes kilométricos tendrán valor hasta el 30 de junio, y los pases de libre circulación, hasta el 20 de abril.

Con destino a Mál ga hizo un segundo donativo de 200 pesetas, que entregó en la Federación Patronal, el Banco Hispano Americano.

También con destino a las fuerzas que operan en Asturias entregó 5 pesetas D. Francisco Asorey.

Falleció en San Pedro de Ardemil -Ordenes-, el párroco don Pascual Couce y Pico, siendo su muerte sentidísima.

La Guardia Civil ha detenido en Piñor de Barbadianes (Orense) a dos individuos, quienes los días 20 al 23 de julio anduvieron por dichos lugares de Piñor, formando parte de un grupo de revolucionarios.

Por aquellos días ocurrió también la muerte de un falangista, en la que probablemente los detenidos y otros han tenido parte.

Ascendió a capitán el teniente de Artillería de una de las Baterías de esta plaza, actualmente en León, D. Emilio Páramo Lobal, a quien felicitamos.

Hicieron hoy en el Registro Civil las inscripciones natales de Carmen Cabada Baleato y Dolores Enjo Quintán.

Por el Gobierno del Estado se dictaron medidas para el espurgo de los legajos y documentos existentes en las Audiencias, Juzgados y Tribunales de Justicia, con objeto de destinar los que ya no tengan aplicación a aumentar la pasta para fabricar papel.

Fallecieron en esta ciudad: Luisa Puente Pereira, de 80 años, con domicilio en la calle del Medío, y Rita Vilas Calvo, de 69, también viuda, de las Ruedas.

La Comisión provincial de incauciones de Pontevedra, ha dispuesto que se instruya expediente de responsabilidad civil contra el expresidente del Consejo, D. Manuel Portela Valladares, nombrando para su tramitación al juez de instrucción de Vigo número 2.

Pasado mañana comenzará la Novena que la Venerable Comunidad de Santa Clara dedica todos los años a la Santísima Virgen de la Piedad.

Montepeler.—En la causa que se instruye con motivo del aterrizaje de un avión perteneciente al Socorro Rojo, se ha presentado el informe de los peritos, quienes declaran que no hubo causa que justificara el aterrizaje, ya que el aparato estaba en buenas condiciones, y además a cuatro kilómetros del lugar en donde tomó tierra el aparato existe un aeródromo.

No fué un aterrizaje forzoso. Durante el Novenario habrá Misas rezadas a las seis y cuarto, seis y tres cuartos y ocho y la solemne a las diez y media, comenzando los ejercicios de la tarde a las seis.

De las pláticas de la tarde y del panegrico de la mañana del día de la fiesta está encargado el R. P. Roque Suárez.

Los fieles que, con los requisitos de costumbre, visiten la iglesia de Santa Clara el día de la fiesta de la Virgen de la Piedad, pueden gozar indulgencia plenaria aplicable a las almas del Purgatorio, concedida a perpetuidad por el Papa León XIII, de santa memoria.

La Delegación de Orden Público de Coruña impuso a Manuel Lancé Gesto, 7.000 pesetas de multa por encontrarse en su domicilio y en su establecimiento 1.948 pesetas en plata, y a Saturnino Ginarte, cura párroco de Cambada, 100 pesetas, por no querer abonar el sello pro combatientes.

En promoción extraordinaria por antigüedad se concedió el ascenso a comandante al capitán D. Joaquín Calzada Bayo, del 16 ligero.

Después del funeral de entierro celebrado esta mañana en la parroquia de Santa María del Camino, fué conducido al Cementerio General el cadáver de la virtuosa señora D.ª Joaquina Blanco Rey, viuda de Redondo, fallecida a los 74 años de edad.

A dichos actos asistieron numerosas personas que testimoniaron sus simpatías a los hermanos políticos y sobrinos de la extinta, a los que enviamos nuestro sentido pésame.

El Boletín Oficial de la provincia publica la disposición del Gobierno sobre subsidio a las familias de los combatientes.

En ella dice que aprobado por el Gobierno General del Estado el resumen de padrones correspondientes a las declaraciones juradas presentadas en el mes de febrero, que las Juntas Municipales han confeccionado, se ha acordado proceder al pago de subsidios, que serán abonados como nómina en el actual ejercicio.

El no haberse reunido la cantidad deseada hasta la fecha, hace que experimente una baja, abonándosele de esta vez un setenta por ciento.

Andrea Antelo García, de 60 años, que habita en la casa número 34 de calle de los Lagartos denunció en la Comisaría de Vigilancia que de la habitación que lleva en arriendo notó la falta de un pañuelo del cuello que valora en 25 pesetas, no sospechando quien haya sido el autor de la sustracción.

El recargo que ha de cobrarse en las liquidaciones de los derechos de Aduanas por las mercancías exportadas o importadas, cuyo pago ha de hacerse en moneda de plata o billetes del Banco de España, en lugar de oro, sea de 179 por ciento.

La Asociación Católica de Maestros de la provincia de la Coruña, participa a los afiliados de esta Asociación que la biblioteca que hace ya tiempo venía funcionando, se ha trasladado al nuevo local, San Francisco, 30, y a partir del próximo domingo, permanecerá abierta todos los días festivos de doce a una.

El delegado de Orden Público, BERNARDINO RODRIGUEZ.

Nota de la Delegación de Orden Público. Por disposición superior, queda terminantemente prohibido a los dueños de Cafés, Bares y Tabernas expendir ninguna clase de bebidas alcohólicas a las fuerzas marroquíes existentes en esta Plaza, concretándose tan sólo a facilitarles café, the y leche en armonía con las costumbres musulmanas.

En su virtud esta Delegación requiere a los citados Industriales para cumplimiento de lo dispuesto y al mismo tiempo les hago presente que con aquellos que infrinjan esta disposición, estoy dispuesto a sancionarlos severamente dentro de las atribuciones que me están conferidas, llegando incluso si necesario fuere, al cierre de sus establecimientos.

Los arbitrios municipales. Recaudado el día 31. Central, 1.248'25 pesetas. Matadero, 747'80.

Sociedad Anónima de Seguros sobre defunciones 'Santa Lucía'. La Casa Central de esta importante Sociedad tiene el gusto de comunicar a sus numerosos asegurados y público en general que dejó de pertenecer a la misma como Sub-Director don Ramón Leyte Sande, y en su lugar ha sido nombrado el prestigioso industrial de esta Plaza, don Francisco Martín Jiménez.

Las oficinas y depósito de esta Sucursal quedan abiertas en la calle Patio de Madres número 15, bajo, donde los socios pueden dirigirse en lo sucesivo.

NOTA.—Los socios que por cualquier circunstancia tuviesen que reclamar algún derecho que afecte al reglamento, pueden hacerlo a las oficinas mencionadas 'Santa Lucía' (S. A.)

Sección femenina de "flechas" de Falange. Ayer continuó el ciclo de conferencias, que estas Milicias han organizado a fin de preparar sus afiliados para cumplir con el Precepto Pascual.

Entrevista. Con los dirigentes obreros. Burgos.—Se sabe que en vista de las discrepancias que existen entre los distintos partidos obreros, Largo Caballero se entrevistó con los dirigentes a quienes conminó a que terminen de una vez tales diferencias y todos unidos cooperen para el bien de la República.

Disconformidad. Los delegados obreros mostraron disconformidad con la política seguida, por lo que Largo Caballero amenazó con tomar contra ellos severas medidas en caso de que no ayuden decididamente al Gobierno.

Sociedad. En el primer grupo cita el Bautismo y la Penitencia, instituidos directamente por Jesucristo para perdonarnos los pecados y darnos la gracia. Enumera entre los segundos: la Confirmación, Eucaristía y Extremeunción, los cuales dicen han sido establecidos para darnos aumento de gracia directamente. Haciendo mención entre los últimos: el Sacramento del Matrimonio y del Orden, recalcando con insistencia que estos cinco últimos tienen que ser recibidos en estado de gracia.

Prohibiendo. Los registros y las incauciones. Burgos.—El ministro del gobierno rojizo de Valencia, Sr. Galarza, publicó una disposición por la cual se prohíbe a los milicianos y dirigentes de los partidos, realizar registros domiciliarios ni incauciones.

Anarcosindicalistas. Esta medida va encaminada a evitar los abusos que vienen cometiendo los anarcosindicalistas, los cuales han anunciado que continuarán realizándolos cuando lo crean oportuno a pesar de la orden de prohibición.

Rapiñas de Galarza. Acusan a Galarza de ser el primero que se lucró espléndidamente de las rapiñas cometidas en estos registros y de las incauciones llevadas a cabo.

Lo que cuentan. Los milicianos rojos. Burgos.—Continúan pasando se a nuestras líneas numerosos milicianos con armamento.

Insubordinación. En sus declaraciones han coincidido en que en la zona roja existe la más completa insubordinación negándose a acudir a los distintos frentes por lo cual son sometidos a los más duros castigos.

Temiendo al látigo. Los que combaten lo hacen por temor al látigo internacional que manejan a maravilla los oficiales rusos.

¿Crisis en Vizcaya? Dícese en París. Burgos.—Comunican de París que existe gran tirantez entre los partidos extremistas y el presidente de la República vasca Aguirre.

Las recientes derrotas. Se asegura que los acontecimientos ocurridos a última hora y como consecuencia de las recientes derrotas sufridas se ha producido la crisis.

No quieren Entregar las armas. Burgos.—En Valencia han sido fusilados treinta milicianos por negarse a cumplimentar las órdenes del Gobierno sobre la entrega de armas.

La crisis de la Generalidad. Sigue sin solución. Burgos.—Continúa sin solución la crisis del Gobierno de la Generalidad.

Poco menos que imposible. El Sr. Tarredellas, conversando con los periodistas, manifestó que la solución de la crisis era poco menos que imposible por la división que existe dentro de los mismos partidos políticos y sociales.

Comandancia Militar de Santiago. Banderín de Enganche para el Tercio. Según nuevas instrucciones recibidas para el ingreso en el Glorioso Tercio, no se necesita talla ni documentación a guna y edad entre los 17 y 36 años, teniendo buen estado de Salud y robustez. Los que quieran ingresar en dicho Cuerpo no tiene más que presentarse en el Banderín de Enganche, sito en esta Comandancia Militar de Santiago.

MAQUINA DE ESCRIBIR, en buen uso, se compra. Se prefiere 'Underwood'.—Llibrería Gali, Rúa del Villar, 66. Santiago.

Capitol. MAÑANA VIERNES. Presenta a ADOLPH MENJOU, CONSTANCE BENNET, ROBERT MONTGOMERY

La Pecadora. Un film extraordinario y apasionante. PRÓXIMAMENTE: "Puerto Nuevo" El film de los tangos.